



Petición de Kiev no obtiene garantías de OTAN

# Ucrania reitera solicitud de aviones de combate



ATAQUE A UCRANIA

SEGURIDAD MUNDIAL EN RIESGO

• AP

Ucrania renovó ayer su petición a los países occidentales de aviones de combate para ayudar a frustrar la invasión de casi un año de Moscú, pero no obtuvo garantías en una reunión de defensa de alto nivel en Bruselas de que recibiría algún avión de combate.

"No tengo ningún anuncio sobre aviones que hacer hoy (ayer)", dijo el secretario de Defensa de Estados Unidos, Lloyd Austin, después de presidir una reunión del grupo de contacto de defensa de Ucrania en la sede de la OTAN, donde estuvieron representados 54 países.

## EL DATO

LA INTELIGENCIA MOLDAVA advirtió que Rusia podría lanzar una ofensiva con el objetivo de crear un corredor terrestre a través del sur de Ucrania hasta la región disidente de Transnistria.

Aun así, los aliados de Ucrania prometieron más armas, municiones y tanques, ya que altos funcionarios de defensa en la reunión dijeron que la guerra con Rusia se acerca a una etapa crítica.

"No se trata de una sola capacidad. Se trata de ofrecer todas las capacidades que prometimos. Se trata de integrar estos sistemas juntos", dijo Austin en conferencia de prensa, refiriéndose a los aviones de combate.

El primer desafío, dijo, es asegurarse de que toda la ayuda militar se use de manera efectiva. "Es una tarea monumental unir todos esos sistemas y entrenar a las tropas en esas plataformas", dijo.

Mientras Moscú reúne sus fuerzas para un posible avance en el este de Ucrania, Austin comentó que Kiev podría lanzar su propia ofensiva en la primavera.

Con la guerra a punto de entrar en su segundo año a fines de la próxima sema-

**SECRETARIO** de Defensa de EU insiste en que se trata de ofrecer todas las capacidades de combate; preocupa suministro de municiones; Moscú rechaza supuesto complot ruso en Moldavia



UN SOLDADO UCRANIANO dispara una granada hacia posiciones rusas en una línea de frente cerca de la ciudad de Marinka, ayer.

na, el ministro de Defensa de Ucrania, Oleksi Reznikov, estuvo en Bruselas para presionar el caso de su país para los aviones de combate, mostrando la imagen de un avión de combate cuando se le preguntó qué ayuda militar busca su país.

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, presionó mucho por los aviones de combate la semana pasada cuando visitó Londres, París y Bruselas en su segundo viaje al extranjero desde que inició la invasión el 24 de febrero de 2022.

La resistencia de Ucrania y las armas e inteligencia occidentales han ayudado a frustrar las ambiciones del Kremlin de asegurar toda la región oriental de Donbas. Pero sigue existiendo el riesgo de que, en algunas áreas, las fuerzas de Kiev puedan verse abrumadas por el gran peso de las tropas rusas.

El general Mark Milley, presidente del Estado Mayor Conjunto, dijo que las fuerzas rusas están "luchando poderosamente" y avanzan lentamente en el Donbas. "Sin embargo, tienen números" para seguir luchando, dijo Milley.

Cuando se le preguntó al secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, cuándo esperaba que comenzara la ofensiva de primavera de Rusia, dijo que "la realidad es que ya hemos visto el comienzo".

Otro tema que ocupa la mente de los aliados de la OTAN es cómo mantener un suministro constante de municiones a Ucrania sin agotar sus propias reservas.

Según algunas estimaciones, Ucrania está disparando entre seis mil y siete mil proyectiles de artillería cada día, alrededor de un tercio de la cantidad diaria que utiliza Rusia.

Por otro lado, Rusia rechazó ayer las afirmaciones de la presidenta de Moldavia, Maia Sandu, sobre un supuesto complot de Moscú para derrocar a su gobierno. La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores, Maria Zájárova, desestimó las afirmaciones como "absolutamente infundadas".

"Las acusaciones se hacen con referencia a información de inteligencia supuestamente clasificada que no se puede verificar, y luego se utilizan para justificar sus propias acciones ilegales", declaró.